

# LA ILUSTRACION CATOLICA

DIARIO RELIGIOSO, SOCIAL, CIENTIFICO, LITERARIO, ARTISTICO, COMERCIAL  
Y DE VARIEDADES.



Organo de la Sociedad Bibliografica.

PRECIOS DE SUSCRIPCION ADELANTEADA.

EN MEXICO

Por un semestre..... \$ 5 25 | Por un semestre.....

2 75 | Por un trimestre.....

1 00 | Por un mes.....

EN LOS ESTADOS.

\$ 6 75

3 50

1 25

*Ego doceo sine strepitu verborum, sine confusione opinionum, sine fastu honorum, sine impugnatione argumentorum.*

IMPR. CRIST. CÁP. XLII, L. III.

Los editores no responden de los extravíos que pueda sufrir el periódico en la Estadeta.

Las suscripciones se reciben en esta capital, en la casa núm. 7 de la calle de los Medinas, administración del periódico, y en la librería de D. Francisco Abadía. En los Estados, en los puntos que fijen nuestros correspondentes. A estos se les abonará un 18 por ciento, siendo responsables del producto de las suscripciones y por cuyo valor líquido girará la administración por bimestres cumplidos.

LA "ILUSTRACION CATOLICA."—La "Ilustracion Católica," que no es solamente un periódico más añadido a los muchos que hoy circulan, ni una especulación periodística, sino una lectura de propaganda religiosa, destinada especialmente a defender la fe, moralizar las costumbres, levantar y� en el espíritu católico, y dar cuenta del movimiento general religioso, científico, literario, artístico, comercial y político, integrándose aquellas cuestiones nacionales que tengan relación con la Iglesia católica y con el bienestar social, aparentemente excepto los días siguientes a los festivos.

Los números que se publican el Martes, Jueves y Sábado, báñan como hasta aquí, en folleto separado, la magnífica edición del "Año Cristiano," que no se consigue en las librerías por de 40 pesos, y los correspondientes al Miércoles, Viernes y Domingo, tendrán adherido el folleto de manera que puedan seleccionarse las otras importantes obras que en él daremos a

los nuevos suscriptores que quieran completar sus colecciones, "Año Cristiano," lo obtendrán pagando dos centavos por cada regla de pliego.

SUSCRIPCION.

La abrimos á favor de un antiguo compañero en la prensa, muy conocido en el país por sus escritos y honrosos antecedentes, quedándose enfermo, sin recursos, imposibilitado de trabajar, y con una numerosa familia, necesita trasladarse á su patria, ya por consejo de los facultativos, para ver si allí puede recuperar su salud perdida, y ya, por si no lograse esto, que no quede su dicha familia en la orfandad en país extraño, lejos de sus parientes y amigos.

Los donativos se reciben en esta redacción.

La "Ilustracion Católica"..... \$ 20 00

RELIGION.

Enero tiene 31 días.

DIA 20 SOL EN ACUARIO á las 2 h., 28 m.,  
27 seg. de la mañana.

Miércoles 1. R. ++ La Circuncisión del Señor, y Octava de su Nacimiento, san Odilon Abad y santa Eufrosina Virgen.—Funcion solemne e indulgencia plenaria en Catedral y en el Santuario de Guadalupe por cuatro días, con el fin de implorar las misericordias del Todopoderoso en el presente año.—Exposición de su Divina Magestad en varias iglesias en obsequio de la Divina Providencia, repitiéndose lo mismo el dia 1º de cada mes.—Funcion solemne en la parroquia de San Sebastian al Santísimo Sacramento.—(P. S.)

Jueves 2. San Martiniano Obispo y san Macario Alejandrino.

† Catedral.—Tacuba.

VERDADES

DE

LA RELIGION.

Del fin del hombre.

Primer. ¿Por qué estoy yo en el mundo? Seguramente no es para lograr riquezas y honores, pues los honoros y bienes temporales no son dignos de mí y no pueden llenar mi corazón. Tampoco estoy en el mundo para gozar de los placeres de los sentidos, pues si así fuese, el hombre no tendría superioridad alguna sobre los animales.

Estoy en este mundo para glorificar a mi Criador, y ponernos en estado de glorificarlo y poscerlo en la otra vida; tal es el fin á que Dios me ha destinado y para cuyo cumplimiento me ha dado el sér. Si no trabajo para tan noble fin, nada ha-

go y no merezco vivir. Si el fuego no diese calor, sería como si no existiera, porque sería inútil para el fin por el cual Dios lo crió; de la misma manera si el hombre no se aplica á servir y amar á Dios, vive en la tierra como si no existiera, y si no cumple la ley de Dios, mas le valdría no haber existido jamás.

Todas las criaturas visibles han sido criadas para el servicio del hombre; tal es su fin. De la misma manera el hombre ha sido criado para servir y glorificar á Dios. El Criador no podía destinarnos á un fin tan noble. Mucha honra cabe al hombre de un fin tan glorioso: mas también mucha desgracia si á él no dirige todos sus coratos. Un árbol plantado en un terreno fértil solo merece el fuego si no lleva frutos ni hojas. ¿Qué castigo merece pues una criatura que habiendo sido colocada por su Criador en la tierra para honrarle, nada hace para su gloria?

Segundo. Nuestro primer deber es por consiguiente glorificar á Dios en la tierra, esperando glorificarlo en el cielo. Si le pedimos que acuda á nuestras necesidades, y que nos conceda bienes temporales, debemos pedírselo con la mira de su gloria. "No estais aquí con el objeto de lograr bienes terrenos," decía santa Teresa á sus religiosas, "ni para pedir el triunfo y éxito favorable de este mundo, sino únicamente para glorificar á Dios."

Ante todas cosas, dice Jesucristo, buscad el reino de Dios. *Querite ergo primum regnum Dei.* MAT. 6, 9. Un padre debe hacerlo reinar en su familia, un pastor en su parroquia, un labrador en sus tierras, un rey en sus estados. Para esto sin tienen su autoridad. Los reyes verdaderamente grandes y verdaderamente dichosos, dice san Agustín, son aquellos que emplean su poder para sostener el culto y la gloria de Dios en sus estados. *De civ. Dei.* I, 5, c. 24.

Solo Dios debe ser glorificado, y no el hombre que no es mas que miseria. *Soli Deo honor et gloria.* No os pertenezcas á vos mismo, dice san Agustín, sino á Dios que os ha hecho lo que sois. Es pues justo que solo vivais para su gloria. *Totum te exigit, qui totum te fecit.*

¡Qué motivo de consuelo y gloria es vivir para amar y glorificar á su Criador! ¡Si se tiene á honor servir á los grandes del mundo, qué honor es servir á Dios el mejor de todos los amos! La menor acción hecha en gloria suya vale sin comparación más que todas las hazañas de los conquistadores, y que todo lo mas grandioso que contiene el universo. ¡Oh qué enemigo de sí mismo es el hombre que descuida lo que debe á su autor, pues olvidando lo que debe á Dios olvida su salvación y su felicidad!

LLAMAMIENTO  
A LAS MADRES DE FAMILIA:

Interesados con toda la autoridad de nuestros afectos en que la santa misión que ha traído de los santos lugares a México el R. P. Piperni sea abundantemente atendida, traducimos para las señoras en general, pero muy especialmente para las madres de familia, la siguiente carta tomada del boletín del mes actual de la "Obra de Belén" bajo la protección de la Santa Familia" la siguiente carta en la confianza de que el corazón tiernamente piadoso de las señoras mexicanas se moverá á llevar sus aguinaldos al Niño Jesús en las personas de los huérfanos árabes abandonados, a quienes dicha obra

socorre en sus asilos. Ya dijimos que el R. Padre misionero citado se aloja en la casa de huéspedes de la 2º calle de San Francisco núm. 12 ó en el desdachado del padre D. Nicolás Serra, calle de Tiburcio núm. 9.

"Uno de los colegas del Sr. canónigo Belloni nos dirige, con ocasión de los Aguinaldos al Niño Jesus, el articulo siguiente que nos apresuramos a reproducir conforme á su deseo.

"Esta obra en cuyo favor querriamos interesar la caridad de las almas piadosas, tiene por objeto trabajar en la regeneración de la Tierra Santa mediante la educación de la juventud. La educación! No descansa en ella el porvenir del catolicismo? No es el objeto de toda la solicitud de la Iglesia y el grande cuidado de los padres cristianos? Pero si ella es importante en todos los países, cuanto mas lo es hoy en la Tierra Santa! Trátase de combatir allí de una parte el cisma griego y la barbárie musulmana que han reducido á las poblaciones de ese país á la ignorancia y al abatimiento intelectual y moral; de otra parte hay que luchar contra los progresos del protestantismo que gasta sumas fabulosas para apoderarse de la juventud y atraerla á sus escuelas, á sus asilos de huérfanos y á sus templos, con sus grandes promesas y por toda clase de medios mas ó menos leales.

"El Sr. Abate Antonio Beltoni, canónigo del Santo Sepulcro, ha podido recoger ya setenta niños en el asilo de huérfanos de Belén, fundar un externado de 130 alumnos, abrir dos patronatos de domingo para los jóvenes de Belén y de Jerusalén; ha inaugurado, hace algunos días, la Escuela Agrícola de San José en una villa arruinada en el camino de Gaza, cerca del sepulcro de Samson.

"Pero el Asilo de huérfanos necesita ser agrandado, para poder recoger muchos niños pobres que la falta de local y de recursos obliga á dejar en la dura alternativa ó de gemir en la miseria, ó de entregarse á los protestantes. El establecimiento agrícola, de unas 900 hectáreas de superficie, necesita igualmente de construcciones, de canales para que corran las aguas, de caminos y de otras cosas indispensables á una grande explotación. Para hacer frente á tantas necesidades, no cuenta la Obra con ninguna renta fija. Cuenta exclusivamente con la Divina Providencia. Los Aguinaldos del Niño Jesús son uno de sus principales recursos. De aquí es que, al acercarse los días consagrados á honrar el nacimiento de Nuestro Señor en la Gruta de Belén, ocurrimos á la caridad de las personas piadosas, á fin de poder dar más desarrollo á la Obra.

"Dirigimos principalmente este llamamiento á las madres cristianas. Cuantas de ellas se tendrían por dichosas de poder visitar la gruta del Nacimiento del Salvador, de llevar allí á sus queridos hijos, para consagrárlos al Niño Dios, y de pedirle sus bendiciones para lo que mas aman en el mundo. Hé aquí un medio fácil de suplir á esta dicha. Madres cristianas, dirigid vuestros aguinaldos al Niño Jesús á su ciudad natal, y tiernos niños, compatriotas del Salvador, irán á la gruta á hablarle de vosotros y á pedirle sus gracias para sus bienhechores. ¡Ah! una oración, y una oración de niños, sobre todo, hecha allí en donde resonaron en otro tiempo los llores del Niño Divino, no subirá al cielo mas pura y mas segura de ser escuchada!

"Bien sabemos que los tiempos son críticos y grandes las necesidades en todas partes; sin embargo, esperamos que todas las almas caritativas responderán á nuestro llamamiento; porque se trata de un país cuyos títulos á nuestra veneración y á nuestra gratitud son inmortales. Y á mas de esto, no soñamos las buenas obras á la vida cristiana? Así es que, dice un piadoso escritor de nuestros días, es necesario añadir sin cesar unas á otras, emplear en ellas, dentro de los límites de la prudencia, su tiempo, sus recursos, su inteligencia y su corazón; porque por medio de ellas aumenta uno sus méritos, embellece su corona, y luego son poderosas para atraer sobre la familia y sobre la patria la abundancia de las divinas misericordias."

AGUINALDOS AL NIÑO JESÚS PARA LA OBRA DE BELÉN:

Favores espirituales en que tendrán parte todos los contribuyentes á los Aguinaldos: 1º De 15 de Noviembre á 2 de Febrero se dirá una misa diaria en la Tierra Santa por los suscriptores á los Aguinaldos y por todas sus intenciones. 2º Cada domingo y dia de fiesta bendición del Santísimo; los otros días, rosario en la Capilla del Asilo. 3º En las fiestas de Natividad y de la Epifanía, comunión general por los huérfanos y Santa Misa en el altar del Pesebre. 4º En la fiesta de la Purificación, dia que se cierran los Aguinaldos, se celebrará una última misa en el altar del Pesebre, siempre por las mismas intenciones. 5º No hay necesidad de enviar por escrito las intenciones, basta formárselas interiormente. A la llegada á Tierra Santa de nuestras listas impresas, serán puestas varias veces sobre el altar del Pesebre. Todo el que no quiera ver su nombre impreso, puede trasmittirnos sus iniciales solamente. No trasmittiremos otras listas de aguinaldos que las impresas, y en las fechas fijadas por la posta.

NOTICIAS DEL VATICANO.

Llegada de Monseñor Paolucci á Perusa.

El Paseo de Perusa, anuncia la llegada a esa ciudad del nuevo administrador apostólico, S. G. Monseñor Paolucci, especialmente delegado para representar al Santo Padre en esa diócesis, cuyo título ha querido retener el Papa: S. G. fué acogido con públicas demostraciones de simpatía y de respeto.

Ocupó inmediatamente el palacio episcopal, y aunque el gobierno no ha dado aun *exequator* a Monseñor Paolucci en su calidad de administrador de esa diócesis, no osó sin embargo oponerse al ejercicio de los derechos de que gozaba y goza aun el Santo Padre como obispo de Perusa.

Congresos católicos regionales:

Respecto á los congresos católicos regionales que el Papa ha animado por un breve reciente, el *Osservatore cattolico* anuncia que, durante los últimos meses del corriente año, esos congresos se reunirán en Venecia, Lombardía, Piamonte, Liguria y Emilia, y probablemente también en Toscana y en los Romagnes. Las reuniones del congreso regional de Venecia tendrá lugar el 8 y 9 del corriente; las del congreso regional lombardo tendrán lugar en Bergamo, el 29 y el 30. Siempre es el comité permanente de la Obra de los congresos católicos de Italia, cuya residencia está en Bolonia, quien anima y dirige ese movimiento católico destinado á preparar, para el año próximo, un congreso general, eminentemente útil y fecundo.

Mientras que los católicos organizan este admirable movimiento reparador, los ultra-progresistas se agitan por su parte y no dejan de expresar públicamente sus ideas subversivas, como para justificar plenamente el llamamiento hecho por el Santo Padre á todos los gobiernos á fin de que se aprovechen en este momento en que la necesidad los estrecha del solidísimo apoyo que les ofrece la Iglesia.